ROTARY CLUB AIGLE

315/ 9.10.20



Un déjeuner d'amitié presque ordinaire



presque comme les autres, ce jour du 9 octobre à Yvovne : on y voit des Rotariens d'Aigle se presser à leur déjeuner d'amitié à la Couronne.

Tout semble normal,

parcage difficile (avec ou sans amende), beau temps... Quelle surprise de voir sur la terrasse du Restaurant de la Couronne, un magnifique cheval, veillant son maître, le Rotarien **Franz-Henri Gilliéron**. Respectant les nouvelles restrictions, les Rotariens doivent boire l'apéritif assis. A moins de prendre d'autres précautions.

Dès la fin de l'apéritif, le président **Jean-Marc Udriot** demande aux Rotariens de se rendre à l'étage, pour le repas.

Les bons mots du président

Il faut bien 5 à 10 minutes, le temps de laisser les convives prendre place pour que président







puisse enfin prendre la parole, sollicitant quelques minutes d'attention et s'excusant de les avoir fait monter un peu plus vite que d'habitude. Il faut bien respecter les règles sanitaires afin d'éviter des problèmes aux restaurateurs, n'est-ce pas ?

Action

La commission-action du RC Aigle s'est réunie le 1er octobre, sous la présidence de ce bon **Dominique Luisier**. Le comité du club a déjà validé ses propositions si bien que le président estime intéressant que Dominique les présente aux membres présents.

Ailleurs aussi

Nicolas Riesen, porte-parole de l'action, n'est hélas pas présent, ce qui l'a privé de dire un mot de la première action présentée, qui se nomme « *Ailleurs aussi* », et de rappeler les repas de soutien que le club avait réalisés à Roche puis à Leysin.

L'association qui conduit cette action espère la terminer à la fin de cette année. Elle sollicite la somme de Fr, 3'000.- pour les aider à continuer leur action au Brésil.

Il a fallu un petit moment de battement pour confirmer le chiffre, car le président de la commission n'arrivait pas à le relire sans ses lunettes. Il lui a fallu quelques secondes pour s'apercevoir qu'elles étaient autour de son cou, ce qui a provoqué un éclat de RÉUNION DU 9.10.2020

PRÉSIDENCE:

JEAN-MARC UDRIOT

BULLETINIER:

ALAIN BASSANG

PRÉSENCES À L'EXTÉRIEUR

NOP

ROT. VISITEURS-INVITÉS

MME CRAUSAZ, INV. DE D. DUFAUX

APÉRITIF:

OFFERT PAR ?

PRÉSENCE:

rire général. La somme de 3'000.-Frs sera donc versée par le club pour clore cette action en beauté.

Paroisse de Bex

MOYENNE: 50%

Une autre demande émane de Georges Frey, qui représente la paroisse catholique de Bex.



	A VOS	AGENDAS	NB: à jour sur le site	
	15.10.20 18-19h	Apéro Time!	Caveau des Vignerons d'Yvorne	
	16.10.20 12-14h	Déjeuner d'amitié	La Couronne, Yvorne	
	23.10.20 18h30	Soirée avec Dames	Château Maison-Blanche	
	30.10.20	Frederick	La Couronne, Yvorne	
		Berardinelli	-	

La paroisse a en effet eu un problème inattendu avec le patrimoine culturel de Bex. Il faut acheter local, c'est la mode. Les autorités cantonales ont donc exigé qu'elle utilise du marbre de Saillon (VS), pour la réfection intérieure de l'église. La plupart des frais de ces travaux est prise en charge par la commune de Bex, mais il reste un effort à la charge de la paroisse,



Georges Frey, président de la paroisse cath. de Bex

une somme de
220'000.-Frs. Une
grande partie a
été trouvée, mais
elle ne couvre pas
la totalité de cette
dette. Voilà pourquoi la paroisse
demande une aide
financière aux
Rotariens locaux.

Le club est d'accord et se propose de financer un élément du nouvel équipement de l'église pour un montant de 3'500.-Frs.

Des idées ?

Le président ne se souvenant plus de l'objet prévu, plusieurs suggestions fusent dans la salle : un bougeoir? une tirelire, une crousille, une tirelire, une cagnotte? etc... Il s'agit très certainement d'un porte-cierge qui conviendrait mieux dans le paysage religieux qu'un bougeoir...?

Hashtag Gulu

La commission a également reçu une demande de Bertrand Morisod via Christian Favre pour une action en Ouganda, l'action *Hashtag Gulu*¹.

«Il y a donc 2 actions ½ déjà sur les rails.» se réjouit Dominique Luisier. De prochaines actions seront présentées ultérieurement

Bertrand Morisod (qui a réussi à boire déjà plus d'un litre d'eau depuis son arrivée) se lève pour défendre la demie manquante.



Pour être sûr de ne rien oublier, votre bulletinier se permet de retranscrire ses dires :

Comment être concis sur un sujet aussi grave...

I have nothing to offer but blood, toil, tears and sweat. Je plaisante...

J'ai aujourd'hui beaucoup plus à vous offrir que du sang, des larmes et de la sueur. Et oui mes amis, nous ne sommes pas en mai, et encore moins en 1940.



Chers Rotariens, aider les autres, ce n'est pas seulement leur donner ce dont ils ont besoin, mais aussi les moyens de les acquérir. Et c'est précisément pour cela que je suis devant vous ce jour.

Certains savent, et je ne monopoliserai pas votre attention pour cela, que je soutiens un projet sur 3 ans en Ouganda. D'aucun pourrait se gausser, « dossier Ouganda », cliché du petit noir ébène, quasi Afrique subsaharienne, qui détournera le moindre penny qu'on lui donnera, fainéant dans l'âme...

Mes Amis, il n'en est rien!

Le nord de l'Ouganda fût le théâtre d'une longue guerre civile entre les forces gouvernementales et l'Armée de Résistance du Seigneur, dirigée par le tristement célèbre Joseph Kony. La population civile en a profondément souffert. Les séquelles sont encore bien présentes aujourd'hui.

Parmi les nombreux problèmes, beaucoup d'enfants et de jeunes se sont retrouvés dans la rue. La rue les expose à de nombreux dangers. Ils sont stigmatisés.

Face à cette problématique, qui avons-nous? LE ROTARY! Le Rotary, en la personne de Michael Ojok, directeur de l'organisation que nous nous devons soutenir, membre actif du Rotary Club de Gulu. #Hashtag Gulu s'est professionnalisée fin 2019 avec le soutien de Gaëtan Bidaud², mon ami de toujours, citoyen suisse, titulaire d'un Master en finance publique, ancien conseiller économique du Conseiller d'Etat Beat Vonlanthen du canton de Fribourg.

Gaëtan est épaulé sur place par sa femme Emma³, spécialiste en violences sexuelles. Ces amis, mes amis, je les soutiens en Ouganda depuis deux ans et demi. Il n'est plus possible d'attendre. Les besoins sont urgents!

Les mesures drastiques prises par le gouvernement ont anéanti les quelques maigres moyens de survie sur lesquels ces jeunes se reposaient.

Le montant que nous pourrions allouer, que nous devons allouer, permettra de financer deux aspects importants :

- D'une part, contribuer au repas des jeunes en formation
- D'autre part fournir des outils pour permettre le développement de petites entreprises gérées par ces jeunes sous le contrôle d'Hashtag Gulu et de Gaëtan Bidaud lui-même.

Mes amis, je me répète certes, mais aider les autres, ce n'est pas seulement leur donner ce dont ils ont besoin, mais aussi les moyens de les acquérir.

La contribution du Rotary Club d'Aigle sera à 100% affectée pour soutenir les jeunes des rues. Elle ne couvrira aucun frais de fonctionnement de l'organisation locale, lesquels sont couverts par d'autres sources.

Il s'agit d'une approche visant l'autonomie de ces jeunes et permettre d'éviter toute forme de dépendance nuisible. Grâce aux revenus générés, ces jeunes pourront se sortir de la rue et prendre leur vie en main. Hashtag Gulu a besoin d'investir dans des outils dont ils resteront propriétaires et qui seront mis à disposition des jeunes ayant suivi les formations, jusqu'à ce qu'ils aient les moyens d'investir dans leur propre équipement.

Ce que je vous propose, c'est d'investir durablement. Notre geste soutiendra des centaines de jeunes vulnérables dans les années à venir, avec un impact clair et substantiel. Nos moyens de contrôle sur l'allocation des avoirs sont évident et omniprésents. En effet, la présence de Gaëtan Bidaud sur place, qui collabore avec l'organisation locale et les conseille dans leurs projets, est un garant de l'utilisation appropriée des fonds. De plus, Hashtag Gulu s'engage à fournir un rapport détaillé des dépenses effectuées dans le cadre de la donation du Rotary. Notre Club recevra aussi le rapport

https://eirenesuisse.ch/volontaire/gaetan-bidaud/

http://rwandaring.com/about/

annuel, incluant un rapport financier.

En conclusion mes amis, il s'agit d'un partenaire local pleinement engagé au-delà de son propre intérêt, pour des jeunes que la société a totalement abandonnés dans une région qui a été malmenée par l'Histoire.

L'approche entrepreneuriale retenue est intelligente car elle vise l'autonomie de ces jeunes. Le financement du Rotary aura un impact important et durable.

C'est dans la jeunesse que se trouve l'avenir. Notre situation, incroyablement privilégiée, nous permet de contribuer à offrir à ces jeunes un futur rempli d'espoir.

Le président Udriot reprend la parole en remerciant Bertrand, puis précise «il est important, lorsqu'on soutient des actions, qu'elles soient autour de chez nous ou internationales, qu'on soit sûr qu'elles sont bien étudiées, bien dépensées et qu'il y ait un suivi. Il faut qu'il y ait un réel intérêt sur place. Comme par exemple, l'action de la Thaïlande dont nous reparlerons le 23 octobre, lors du souper d'amitié avec nos dames, au Château-Maison-Blanche».

Brèves des Rotariens

Le président remercie le Rotarien **Franz-Henri Gilliéron** et son cheval pour leur patience et leur cède la parole.

Franz-H. fait observer qu'il est arrivé par un transport écologique et rajoute que l'animal va bien...

Il propose que le Rotarien **Christian Minacci** demande rapidement à la Fondation du Rotary de doubler la mise, puisque selon lui ils ne savent que faire de leur argent...

Le bulletinier du jour demande si le loto aura toujours lieu.

Réponse : oui, le 22 janvier. Le Rotarien des lotos, Roussy s'entretient avec le médecin cantonal pour régler les problèmes d'organisation.

Le bulletinier du jour s'intéresse aux liens avec le Val de Travers. Des dates sont-elles arrêtées pour la réunion ?

Aucune nouvelles... (tout de travers...)

Commission Effectif du club

Le président du club est heureux d'annoncer que son comité a accepté la demande de la commission des admission de poursuivre sa mission.

Au programme

L'apéritif du 3e Jeudi du mois aura lieu le 15 octobre, au Caveau des vignerons d'Yvorne. L'assemblée du club est fixée définitivement au 18 décembre. Le lieu sera communiqué ultérieurement.

Rebrèves

Notons dans les personnes présentes Madame Virginie Crausaz, invitée de Daniel Dufaux

Fêtons l'anniversaire de Marcel Yersin, le 5 octobre, qui sait que le président aime le taquiner, c'est pour cela qu'il est absent aujourd'hui...

Un participant anonyme précise que les Grenouilles sont pire que les Ormonans, la question restera sans réponse jusqu'à la semaine prochaine

Présence ce jour : 50 % des membres + 1 cheval

Le mot de la fin du président était avec en connivence avec les femmes mais comme il y a une dame présente dans la salle, il s'est empressé de le changer :

« La seule personne qui réussi à tout faire pour venbrebi c'est Robinson Crusoé. »



Le lunch du 23 octobre n'aura pas lieu puisque le club déplace son repas d'amitié pour inviter les Épouses au Château-Maison Blanche.

Rendez-vous des intéressés à 18 h 30. Amitié et tolérance Jean-Marc Ubriot